
财迷‖国运的电梯：川鑫勾搭、外资负面清单缩短及郭美美出狱 

 

蓝色字体为被删部分，本文仅供财迷 VIP 群商业交流与研究之用。严

禁外传。财迷保留相关法律权利。 

 

最近消息多，比如 trade战暂停： 

 

 

 

另外的big news莫过于川鑫二人相会于朝韩边界，勾肩搭背秀恩爱： 

 



 

 

另外，外资负面清单变短： 

 

 

最后，曾经的炫富一姐郭美美出狱了，估计很多人都把她忘了： 

 



 

这些看似互不相关的消息背后有神马联系，又预示着神马趋势？我

等又该如何看清趋势，趋利避害？财迷这就为大家做个解毒： 

 

ONE:川鑫苦恋的深刻背景 

 

神州一直有喷子说神马米国经济正在崩溃，就要大洪水，两脚羊。比

如知乎上就充满了这类调调，下图为 2017 年（特朗普上台）知乎用

户提的问题，关注者众： 



 

 

辣么，这样说是否是有道理？下面财迷就用数据给大家展示一下米国

铁锈地带无产阶级们选出来的金毛狮王川普大统领在 2017 年 2 月上

台以后的战绩。 

 

就米国劳工部统计局的数据看，川大统领上台（2017 年 2 月）以来，

米国失业率从 4.7%降到了 3.6%： 



 

 

而道琼斯指数从他上台伊始的一万九千点涨到了两万六千点： 

 

 

纳斯达克指数从五千五百点涨到了八千点： 



 

 

另外，米国劳工部统计局 6 月 13 日公布数据称，米国进口商品价格

5 月为-0.3％，4 月为+0.1％，环比下降 0.4%，同比下降 1.5％，创

5 个月来的新低。 



 

 

好叫列位看官晓得：a）米国失业率新低，则群氓有工可以返，揾食

也容易; b)股市新高，则华尔街奸商们有小钱钱可以赚； c)进口商

品价格不升反降，则意味着中米 trade战并没有拉高米国进口商品价

格，反而是神州承担了关税损失，这说明米帝企很可能将供应链成功

转移至价格更低廉的地区（包括我提到的安南、大马）。 

 

米帝经济里唯一吃瘪的地方就是农产品出口价格大跌，这说明神州

在这方面限制进口是比较有效的：



 

 

但是要知道，米帝可是把两千亿商品的税收了 1/4，也就是有了 500

亿的收入。这些小钱钱里的相当一部分被用来弥补米帝农民们的损失。

本来白纸扇们希望的是自损一千也要杀敌八百，如今的数据，那似乎

是自损一千，杀敌一百，虽然很多代价都不是事，但以本伤人也没伤

到，实在有点伤感情。 

 

所以，就现在的数据看，究竟会是神马力量会导致米国像知乎题主那

样说的大洪水，两脚羊？莫非是三体入侵？或者索伦这样的大魔王重

现？这样的话，这个问题在贵乎的标签恐怕不该是国际关系，而应该

是科幻或者魔幻。下面的回答估计应该发到起点之类的 YY 论坛。 

 

说实话，逼乎上的喷子们的判断，也就可以当笑话看看，列位看官真

要在投资方面信这种货色的话，估计亏到底裤掉都是最轻松的。 

 



辣么有人又要问了:川鑫点解要在板门店非军事区勾肩搭背？ 

 

前面已经讲了，川大统领把经济数据都搞得很好看，已经得分颇多，

但为了寻求连任，他还想再下一城，靠外交得分。如今川鑫顺利会面，

目测川大统领又赢了一局。 

 

对此，财迷有醒目的看官评论窃以为比较中肯：“国与国之间只有利

益，鑫胖同志知道多年来跟着神州，受神州大哥毛 LEFT 的影响使自

己一直贫瘠,穷到要饭。这次川大统领打贸易战，鑫也看到了翻身的

机会”。非军事区里面那一幕，未尝不是鑫胖对米帝了解之后，和川

大统领惺惺相惜，情不自禁，想跳船去抱米帝的粗腿。 

 

说实话，神州肯定是想继续做中间商赚差价，自然不想鑫胖随便就去

抱粗腿。但川大统领几步棋一下（trade战、科技战、金融战 etc. ）

等等，最后还是获得了和鑫胖见面的机会： 



 

 

接下来，假设北韩开放，神州资本进入，倒也是一件好事。只怕是北

韩开放了之后，数钱数到手软，忘了“鲜血凝成的同志加兄弟的友谊”，

学安南来两肋插刀，插到兄弟的肋上，那就有点麻烦。 

 

TWO:国运的新电梯？神州对外资更加开放 

 

说到开放，神州也在努力变得更加开放——负面清单缩短，将来外资

进入的渠道更多。 

 

 

这意思很明白：别的不能放开，但是如果有鬼佬奸商想要进来投资，



一起靠着神州廉价劳动力和资源挣钱，我们是大大地欢迎。 

 

简而言之，神州各级衙门以及各地姥爷对外宾的态度接下来大致都是

如下这样： 

 

 

玩笑归玩笑，但能这样开放确实是好事，毕竟大青果就有先例，让赫

德这样的清廉鬼佬来掌握关税系统，结果发现要比自己友效果要好得

多。大青果能在一败于马尾海战，二败于甲午之战，三败于八国联军

之后仍然苟到 1911，和关税带来的财政盈余是分不开的。 

 

其实，如果各级衙门真的痛下决心，愿意把哪些有油水的项目机会让

鬼佬资本来分享一下，未尝不是好事——西方老牌帝国主义的技术先

进不说，资本进来，先进的资本管理经验也会进来，这是神州管经济

的揸 FIT人如前户部尚书周大人，现在的鑫茂大厦扛把子郭大人一直

在强调希望落实的——估计他们也是被各种 P2P 暴雷、信托暴雷和币



圈割韭菜搞得不胜其烦。想当初庙堂只是提了下想仿效意大利搞点小

镇经济，培养一些匠人品牌，全国就搞出了一万多个小镇，全都是借

着搞实业来搞地产。估计管经济的各位大人先生们看了心头会有一万

头羊驼跑过。 

 

但财迷仔细看了下开放的领域——船舶代理、电影院、演出机构，发

现其中大有奥妙——据财迷了解，代表国际航运景气状况的波罗的海

干散货指数自从 12 年之后一直就萎缩着，之前 8 万 5 的董先生把自

己的家当都全给卖掉了，而神州的各大船舶公司都在靠着上面的订单

维持着，这根本就是一个投资驱动，没有多少需求增长的市场： 

 

 

而神州的电影票房各位自己体会： 



 

 

增值电信和油气勘探开发倒是有点有油水的感觉，石油价格自从经历

了 2015 年初的大跌之后似乎有所回暖： 

 

 

综上所述，各位可以看到，这些开放的市场有的水深，有的水浅。目

测姥爷们也动了心思，想把一些搞不定的东西塞给鬼佬接盘。接下来



鬼佬会不会当这个冤大头，尚需师母已呆。 

 

THREE:国运电梯与个人奋斗的关系 

 

前面讲到了米国国运，也讲到了神州还是希望有条件的继续开放，续

一续国运。说到这国运，下面的段子听上去似乎有点道理： 

 

 

大笑之余，我们也需要动动脑筋——这个电梯（学术称呼叫外部性）

——大家都能坐到，但为啥宣扬成功经验的企业家只有那么几个？ 

 

其实，早在娃哈哈/加多宝成功之前，健力宝/三株口服液等等饮品曾

经风靡全国。早在淘宝/京东之前，就有腾讯旗下的拍拍网、卓越网、

当当网进入了电商领域，同时易趣还拉来了国外电商大佬 EBAY 对淘

宝围追堵截。但只有杰克马从千军万马中杀出重围，笑到了最后。 

 

企业家的成功固然是因为国运，但也要靠个人的奋斗。如果不是国运，

个人奋斗也无以为继。但如果木有个人奋斗，国运可能就被别人运用

了。 



 

于是或许关于个人奋斗和国运的关系可以有如下假设：个人奋斗决定

了你的地板，而国运决定了你的天花板。 

 

如何理解上面这句话？ 

 

举个栗子，广东话有句俚语：平洲奶妈——赚个肚。意思就是以前南

海、平洲一带的妇女多到羊城当保姆,工钱很低,大都只管吃饭，木有

神马赚头。即使是哪种比较机警，做事靠谱又妥当的平洲奶妈，也最

多是工资多点，一辈子辛苦可以攒几个小钱让孩子可以在老家买套房，

住在社保/医保都并未覆盖到的乡下安度晚年而已。 

 

但如果恰好遇到庙堂下对了棋，国家经济基本盘稳定，国运上升，那

就是时来天地同给力，保姆也有翻身日——这就好比雄鸡诺夫拍板，

神州进入 WTO，大量杀马特和洗剪吹在厂房里生产出来的东西有米帝

傻白甜买单，神州就可以赚到绿纸头的真金白银。然后货币信用稳定

下来，外资也抢着进来了，再拿着钱转头海外买新设备升级工厂，国

内投资搞基建提升交通便利程度，然后你会发现那几年干啥都赚钱—

—就连三产都能出现东莞斯特丹，发展出 ISO9001 认证的产业。这个

时候的平洲奶妈如果机灵一点，长袖善舞，说不准就瞧准开厂的东家

有休闲/大宝剑的需求，出去拿自己私房钱开个餐厅/K厅/宝剑会所，

从东莞斯特丹的厂妹里面找一堆技师，变身妈妈桑。这样不但自己能



有房有车，孩子也可以出国读书，混点海外文凭，实现阶层跃迁。 

 

假如又遇到长者定调：强国论坛证明民心可用，互联网要大力发展。

于是平洲奶妈和孩子又会遇到互联网上的机会——先是综合网站，后

是电商，然后是智能机，然后是视频网站/社交媒体，再然后就是直

播/团购/滴滴，增长点一个接一个。平洲奶妈及其孩子如果够机警，

说不定就能靠着积攒的资本投资瑞典人最喜欢的轻工业——直播—

—让手下技师洗白上岸转型，赚取更多小钱钱。搞的好的话一不小心

还能上市，成为人生赢家： 

 

 

 

除了直播之外，也有兼职搞 CASINO 产业的，比如前面提到的郭美美。

郭美美已算是比较 low 的，但进去吃了五年牢饭，仍然还有点底子： 



 

 

真正的大玩家，都旁上了华 R 束负的金主，转战神马塞班岛、简朴寨

或人妖国鸟。 

 

但以上都是国运上升，个人奋斗也恰逢其会的情况下才能发生，如果

不是进入 WTO 或者互联网解禁这些新的基础性增长点，恐怕就没有辣

么多蛋糕给大家分。说不定遇到大鱼肥豚还要来打 BALCK 一下，切你

一点大盘鸡。 

 

为啥要切打大盘鸡？原因也简单，历朝历代都需要抓手或者桩脚，如

果这些人钱没到位。消极怠工，或者出工不出力那就免不了。这就是

阎王殿大罢工——冇鬼用。所以庙堂也要安抚自己友。各地搞垃圾分



类，其实很大程度上是环保风暴/厕所革命的延续，一来可以培养队

伍，二来也可以给基层桩脚找点事做，免得他们闲了没事就出去搞搞

震。 

 

实际上，对于基层桩脚，也未免不是一边给个胡萝卜，一边给一个大

棒，比如股市党员先进性： 

 

这究竟是胡萝卜还是大棒，各位可以自己研究一下。 

 

FOUR:寻找新的电梯 

 

形势既然已经分析清楚，我等小民又当如何应对？目测可能有如下几

点： 



 

第一,看来川大统领为了为连任布局，也是一个神马都要的人，关税

要加，鑫胖也要见。这样的好处是至少神州能靠着斡旋获得自身缓口

气的空间。财迷有朋友在神州做相对比较高精尖的制造业，最近却因

为要加关税经常夜不能寐。他的利润本身就薄如纸，规模又不大，没

法搬去安南印尼大马。前段时间还遇到环保风暴，好不容易才熬过去。

如果再遇到加关税，那就真的要关门大吉了。这次消息出来，他是很

高兴的——无论如何，上面是愿意谈的，愿意协商的，这就是很大的

进步，不少人都要舒口气——不用当代价。接下来就要看协商进展，

如果确实能慢慢谈成，则朝廷则还应有一段时间国运。 

 

第二，鬼佬奸商如果真的投资，那么各位可以乘点春风——要减熵，

看奸商。前段时间桥水基金的达利奥跑过来说要重仓神州股市，是因

为觉得神州股市已经快见底了： 

 

 

但不少外商，其实就是在香江百慕大混了一圈回来的自己人，这里面

有几分是真情，几分是托，其实有点难以说清。 

 

第三，神州经济的电梯已经高速攀升了四十年，接下来是真的要缓缓



了，再不缓缓，高速发展中积累的问题就要爆炸。但放眼全球，每个

时代都会有电梯。比如 1960 年代高速发展的西德，70 年代高速发展

的日本，80 年代高速发展的四小龙，90 年代和 2000 年初高速发展的

神州。接下来的电梯在哪里,估计大家都会关心。所以财迷一直在考

察其他国家经济，寻找新的电梯，并写了一系列文章来做介绍，包括

了智利，大马，等等。各位只要看清形势，完全可以去坐别人的电梯，

赚自己的钱。而且这样衙门也会欢迎：海外投资，反正最后还是要回

到国内的，这等于变相用真金白银补贴神州经济。 

 

当然，有人说自己在国内怎么办？其实也是可以的，比如 a)各位可

以利用神州银行系统的账户外汇来进行投资外汇，虽然最后结算是

用人民币，但好歹是能挣利润的。各位如果不懂如何操作，财迷接

下来会开理财讲座，用自己账户亲自给大家演示。 

 

b）香江的价值这时就出现了——此处是自由港，一来免税，二来资

本可以全球流动——最妙的是香江也属于神州，来香江是出境，不

是出国。各位可以看到，户部都在靠香江想办法。

 



 

所以，大家应该多学习一个。如果额度小，来香江买点美刀保险，等

于是照顾好自己，替以后会为养老保险发愁的领导分忧。如果额度大，

现在很多香江的金融机构都在开展国内业务。虽然各位本金出不去，

但也是可以通过渠道在海外赚到真金白银（想了解老读者请通过微信

老号私聊，新读者请加财迷新微信 chaimi2019，老读者请勿加新号，

否则会被拉黑）。 

 

第四，就米国经济来看，米帝的电梯还会向上一段时间，绿纸头虽然

也被没节操地印了不少，但是其锚仍在，是一个最不坏的选择。各位

完全可以靠着投资米帝，然后回报祖国，这就是所谓赚钱爱国。毕竟

资源需要合理进行配置——所谓货畅其流、人尽其才、地尽其利，其

实是经济学的核心要义。 

 

第五，最近房地产的股权转让数量日益增多，但从转让方来看，转让

的大部分是央企，而不是民企。一般来说，把房产项目的股份转让，

是资金周转困难，从银行贷款又困难，所以，只能把房产项目的股权

转让，取得资金。这种情况大都发生在民营房地产企业。现在发生在

央企房地产公司，让人们感觉到，房地产的风险已经来临。我们知道，

在民企和央企的比较中，掌握的信息优势一定是央企，民企掌握的信

息不具备优势。从这里的信息透露出来的问题，可能是房地产已经涨

到头了，到了脱手的时候。窃以为世界没有一种只涨不跌的资产，房



地产涨了几十年，不可能一直涨下去。下图各位请自行体会： 

 



 

 

总结：川大统领把经济数据搞得很好看，目测米帝还有一点国运。而

神州庙堂最近通过斡旋鑫川会以及缩短清单，也希望续一段时间国运。

至于我们个人，要懂得一个时代有一个时代的国运电梯，并学会搭乘



不同的国运电梯，赚钱爱国。财迷会在这方面持续为大家守望并提供

建议，让大家可以趋利避害，赚到一点小钱钱。 

 

言尽于此。 

 

 

最后，喜欢财迷文章，想了解更多？请在微信里关注公号

“JLTCM2016”，或扫描下列二维码： 

 

同时，为防止失联，还请关注公号：“九龙塘书迷”作为备份。本号

将在未来每两周推出一篇有趣的文化类文章，同时也会在应急时转

发财迷文章： 



 

 

各位还可以在微博、知乎、雪球中关注公号：“九龙塘右眼财迷”。

财迷会在这些平台同步发文。财迷文章中三俗内容较多，故有删

节，各位想看无码文章的请加财迷微信 chaimi2019（已经加过财迷

旧微信号的读者请勿再加，新号旧号内容都一样,否则会被拉黑）或

从公号下“鼓瑟吹笙”一栏进入财迷 QQ 群观看。 

 


